

La Opinión

Este periódico, que es el único que se publica al mediodía, es el que conviene al anunciante. No olvide usted que nuestro teléfono es el 36-86 M., y nuestro apartado de Correos el 457.

SEGUNDA EPOCA

Apartado de correos 457 - Teléfono 36-86 M.

Diario independiente Redacción y Administración: Moyuelana, 21

10 CENTIMOS

Año IV.—Núm. 788

Madrid, 26 de julio de 1926

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA



ACCION DE ESPAÑA

Parte oficial.

Han facilitado el siguiente parte oficial:

«El comandante Capaz llegó ayer con sus fuerzas a Ain el Hayar y zoco El Jemis de Beni Haled, sin novedad; la escuadrilla de aviación en servicio sobre Gomara reconoció los alrededores del zoco, observando que toda aquella zona presenta una actitud pacífica y que la jarca del comandante Capaz se encuentra acampada al Sudeste del zoco.

Los interventores de las distintas cabilas de la zona ocupada comunican que reina tranquilidad en ellas.

Sin más novedad en toda la zona del Protectorado.»

Noticias de Melilla.

MELILLA 24.—Ha descargado una fuerte tormenta sobre la costa en las inmediaciones del Peñón de Vélez.

Las aguas causaron daños en las pistas que conducen a los Altos de Ferrar.

Al elevarse un aparato caza, tripulado por el capitán Mazas, en el aeródromo de Tahuima, las alas rozaron la torreta.

El aparato resultó destruido, sufriendo el piloto graves heridas en la frente y quemaduras en las piernas, además de conmoción cerebral.

Por la tarde fué trasladado a la plaza, donde su estado mejoró ligeramente.

Noticias de Tetuán.—Los insumisos, sin jefe.

TETUAN 24.—Las fuerzas aéreas, a causa de las nubes bajas del temporal, no pudieron efectuar el reconocimiento de la comarca de Gomara.

En la reciente junta celebrada por las cabilas insumisas en el santuario de Muley Abdoslan, con asistencia de El Bakali, que intentaba obtener el nombramiento de jefe, no llegó a tomarse un acuerdo por discrepancias de algunos de los ajmas, que no admiten caudillaje de gente extraña a las cabilas y además están pendientes de nuestro avance sobre Xauen para someterse.

La partida de bandoleros que manda el Jeriro actúan poco a consecuencia del fuerte calor y la vigilancia de los adictos, habiendo desertado unos y mostrado otros deseos de marchar a las cabilas.

Las oficinas de las Intervenciones trabajan activamente para disolver estos grupos, ya que no es posible por las armas, porque rehuyen todo encuentro con nuestros jarquenos.

En Ceuta.—Llegada de heridos y enfermos.—En honor del general Sanjurjo.—Esperando a Boichut.—Balandros para el Rey.—Funerales por el teniente Durán.

CEUTA 24.—Procedente de Alhucemas llegó el buque-hospital «Castilla», trayendo seis heridos y 93 enfermos, pertenecientes a distintas Armas, ingresando en los hospitales militares de ésta.

En honor del general Sanjurjo se piensa botar por la Compañía Transmediterránea, un vapor, que se construirá en Valencia, y al que se bautizará con el nombre del alto comisario.

Con este objeto, el representante de dicha Compañía en Ceuta visitó ayer al insigne caudillo para anunciarle el propósito de la Transmediterránea y pedirle permiso para ello.

El alto comisario accedió gustoso a la honrosa pretensión.

Se hacen preparativos para el recibimiento del general Boichut, que se espera en breve.

De paso para el puerto de Bilbao, llegó el vapor «Españoleto», de la Compañía Transmediterránea, conduciendo dos magníficos balandros, «Hispania III» y «Talia», destinados al Rey y construidos en los talleres de la Transmediterránea.

Con estos balandros, el Rey tomará parte en las regatas de Bilbao el mes de agosto.

En la capilla castrense se han celebrado funerales en sufragio del alma del teniente de Marina Durán.

Noticias de Larache.

LARACHE 24.—Procedente de Alhucemas llegó el batallón de Cazadores de Africa, número 8, que manda el teniente coronel Berolegui, siendo recibido en el muelle por las autoridades y enorme gentío, que tributó a las fuerzas cariñoso recibimiento por haber tomado parte activa en las operaciones realizadas en el sector de Axdir.

Marchó a Tetuán el jefe de los servi-

cios de Aeronáutica, coronel Kindelán, después de revistar las escuadrillas de Aumara.

Con motivo de la Pascua musulmana Achor, llegan del campo numerosos indígenas, que dan visualidad a las calles, celebrando con júbilo la fiesta.

ACCION DE FRANCIA

Impresiones de la zona francesa.

LARACHE 24.—La Prensa francesa hace notar el efecto causado entre la rebeldía por las últimas operaciones sobre la «mancha» de Tazza, no viéndose grandes grupos de disidentes, limitándose a pequeñas partidas de huidos, que hostilizan a los convoyes.

La división del general Dosse realiza paseos militares al Noroeste de la «mancha» de Tazza, cerca del Atlas, habiendo ocupado, sin ser hostilizada, la zawiya de Sidi Abdallah, vivaqueando en Auja el grupo del general Freydenberg.

Se han sometido 800 familias de Beni Hassan e Izgerane, entregando el armamento que poseían.

Se reciben noticias de un grave accidente ferroviario ocurrido en la línea de Tánger a Fez, entre las estaciones de Casablanca y Mequinez.

Un tren de viajeros chocó con otro de mercancías, resultando destruidas las máquinas y varios vagones de viajeros.

Van extraídos de entre los montones de maderas y hierro nueve muertos y 20 heridos.

Desde Rabat y Casablanca se trasladaron a Sabayou, lugar de la catástrofe, las autoridades, en un tren de socorro, con objeto de atender a los heridos.

Las informaciones judiciales dicen que el tren llevaba velocidad de más de 40 kilómetros por hora.

EN LA PENINSULA

La cuestión aduanera de Tánger.

Ha quedado satisfactoriamente resuelta la cuestión aduanera de Tánger.

El próximo día 25 se suprimirán nuestros puestos fiscales establecidos en aquella zona y se restablecerá la circulación normal de las mercancías.

El agregado militar español de la Embajada de París.

MALAGA 24.—Procedente de Madrid, y de paso para Tetuán, llegó el teniente coronel de Estado Mayor señor Seguí, agregado militar de la Embajada de España en París.

La exportación de uva por el puerto de Adra

ALMERIA 24.—El pleno de la Cámara vovera aprobó una moción del vocal señor Chaón, en la que propone que el embarque de los barriles se haga en el puerto de Adra, donde permanecerán los vapores el tiempo estrictamente necesaria para cargar.

El señor Canga-Argüelles propone el embarque por el puerto de Garrucha, como en años anteriores y conforme al reglamento, quedando esta proposición pendiente de aprobación.

Se acordó comenzar la tasación de la cosecha en vista de que Norteamérica declinará la petición de admitir uvas almerienses sometidas a la refrigeración, por considerar el procedimiento inexplicable para aniquilar la mosca mediterránea.

Ante esta actitud, se acordó pedir al departamento de Horticultura yanqui que determine el procedimiento que considera más eficaz para aceptarlo aquí.

También se acordó limitar la exportación a Suecia y Noruega, y comunicarla a los cosecheros de estos países, donde no existe subasta ni control de venta, que el resultado de aquella limitación ruinoso.

Se solicitará la rebaja de las tarifas de Aduanas para la introducción del sulfuro de carbono, que se emplea como insecticida para la patata.

Una comisión de trabajadores del puerto visitó al presidente de la Cámara para expresar la alarma que les ha producido el acuerdo de autorizar los embarques de barriles de uva por el puerto de Adra.

El presidente, señor Callejón, les dijo que, aunque la Cámara ha tenido que sujetarse al acuerdo de la mayoría, espera que la práctica demostrará la ineficacia de estos embarques, por resultar excesivamente costosos.

Los restos del teniente de marina Durán, en el Panteón de Marineros Ilustres

El Ayuntamiento de Jerez recibió un telegrama del ministro de Marina autorizando la inhumación de los restos del teniente Durán en el Panteón de Marineros Ilustres, donde fueron trasladados desde el Arsenal de la Carraca, en un armón de Artillería de Cádiz.

El cadáver del teniente Durán ocupa un lugar próximo al de Gravina, en el mismo lado que están los restos del almirante Lobo y el alférez Lazaga y frente a donde yacen los del decano del Almirantazgo.

La comitiva que acompañó al cadáver hasta el Panteón era muy numerosa, destacándose, entre los elementos que la componían, representaciones militares y navales y distinguidas personalidades que salieron de Jerez para San Fernando en 200 automóviles, ya que no fué posible la organización de un tren especial.

El comandante Franco, el capitán Ruiz de Aldá y el mecánico Rada, compañeros del teniente Durán en el raid Palos-Buenos Aires, han enviado sentidos telegramas de pésame al director de la Aeronáutica Naval de Barcelona.

Noticias de Jerez dan cuenta de la consternación en que se halla sumida la ciudad y de los comentarios respecto a las emocionantes escenas desarrolladas a bordo del «Alsedo» cuando los familiares del teniente Durán visitaron el cadáver.

La infanta Isabel ha dirigido un telegrama a Jerez de la Frontera expresando su sentimiento por la muerte del joven aviador.

Reunión de militares en Lisboa

LISBOA 24.—En el ministerio de la Guerra se ha celebrado una importante reunión de los altos mandos militares.

Además del ministro de la Guerra asistieron los comandantes de las divisiones y brigadas, el gobernador militar de la plaza de Lisboa, los comandantes de la Escuela Militar, Guardia republicana, Guardia fiscal, de la Policía, el comandante general de la Armada y otras autoridades militares.

En la reunión se trató principalmente del orden público, reorganización del Ejército, economías en los gastos públicos y moralización de la Administración.

También se ocuparon los reunidos del modo de estrechar los lazos de compañerismo entre los diversos elementos de la fuerza pública, esclareciendo al propio tiempo los puntos de vista que puedan separarlos.

El Gobierno se encuentra apoyado por la fuerza pública y continuará la realización del programa que el Ejército se trazó al intervenir en la gobernación del Estado.

Se ha creado un Consejo administrativo. LISBOA 24.—Se ha derogado el decreto que otorga al jefe del Gobierno los poderes inherentes al jefe de Estado, y para llevarlo a cabo se ha creado un Consejo administrativo que asumirá las funciones de presidente de la República.

El rey de Bélgica adopta medidas de reglamentación

BRUSELAS 24.—En virtud de los poderes que le otorgó el Parlamento para resolver la cuestión económica, el Rey ha adoptado las primeras medidas excepcionales, y que hoy publica el «Diario Oficial».

Estas medidas están principalmente encaminadas a la reglamentación de exportaciones e importaciones de cereales panificables y al control de la Prensa.

Por lo que se refiere a esta última, en lo sucesivo, a todo el que propale, consiente y voluntariamente, cualquier noticia o información que pueda quebrantar el crédito del Estado, se le impondrá una pena de tres meses a dos años de prisión, y una multa de 500 a 10.000 francos.

Otra de las disposiciones que se dará en breve será la de fijar un recargo en la cuenta de los hoteles.

Los aristócratas del toreo veranean en San Sebastián

SAN SEBASTIAN 23.—El célebre torero Juan Belmonte ha llegado a San Sebastián, que tiene indudablemente grandes atractivos y encantos para los lidiadores de reses bravas.

Guerrita gusta en la temporada veraniega de lucir su traje corto y su detonante cadena en la terraza de la Marina. Bombita suele venir a pasar unos días. Machaco tiene un piso para veranear en Donostia y acude a la terraza de Guría.

Gaona llegó a usar boina a diario y a ganar en el Modernos a los mismos profesionales de la pelota.

Antonio Márquez ha tomado casa este verano en San Sebastián.

El Niño de la Palma también tiene ya puesta aquí una casa.

Y, por último, llegó Belmonte, dedicándose a recorrer las villas para veranear con su familia.

Accidente al aeroplano de Gallarza

LOGROÑO 24.—La noticia procedente de Villoslada de Cameros, de haber ocurrido un accidente al aparato que pilotaba el capitán Gallarza, produjo gran emoción en Logroño.

Las autoridades adquirieron detalles, que en un principio llegaron confusos, según los cuales por avería en el motor aterrizó el aparato con violencia, capotando por lo montañoso y abrupto del terreno, que impidió que el tren de aterrizaje deslizara normalmente el aparato al tocar tierra.

Este aparato, piloteado por el capitán Gallarza, según las primeras noticias, llevaba a su bordo al capitán Merino y al teniente Martín Luna, resultando herido el capitán Merino, con un brazo roto, y Gallarza y Luna, ilesos.

De esta capital salieron, en automóviles, las autoridades, con médicos y elementos sanitarios, para personarse en el lugar del accidente.

Se sabe que el capitán Gallarza y el teniente Luna proseguirán su viaje a Madrid en automóvil, ya que al herido se le trasladará a esta capital.

Los últimos informes dicen que el herido no es el capitán Merino, sino el capitán Jiménez.

Llegó en un automóvil ambulancia de la Diputación el capitán aviador señor Merino, que con Gallarza y el teniente Luna ocupaba el avión que sufrió un accidente.

El capitán Merino sufre la fractura de brazo derecho por su tercio superior.

El teniente Luna tiene contusiones 17 veces en la boca.

El capitán Gallarza resultó ileso. Los aviadores continuaron su viaje a Madrid en automóvil.

El accidente se produjo cuando volaban a poca altura.

El aparato encontró un bache aéreo y descendió rápidamente, contribuyendo a ello el exceso de peso que llevaba con tres pasajeros y el equipaje.

Esto le impidió remontarse, y el avión se estrelló contra el suelo, sufriendo grandes averías en el tren de aterrizaje y en la hélice.

Quedó en el puerto de Piqueras, custodiado por la Guardia civil.

Los aviadores quedaron muy agradecidos a la rapidez con que recibieron los auxilios enviados desde Logroño.

La confusión que hubo con el capitán Jiménez fué debida a que este valiente piloto había salido también, llevando como pasajero al mecánico Arozamena.

La honradez de un carrero

BARCELONA 24.—Dicen de Lérida que el carrero Pedro Arán, vecino de Alfarráz, que marchaba a la capital conduciendo su carro, encontró cerca de la estación de Vilanova un saco de mano que contenía joyas valoradas en unas 5.000 pesetas, gran cantidad de billetes del Banco de España, y una carta de crédito sobre el Banco Hispano-Americano.

Todo ello ha sido recuperado por su dueño, don Pedro Izquierdo, vecino de Sevilla, que se encuentra en Lérida, pues el carrero Arán entregó el saquito en la Alcaldía en cuanto llegó a dicha ciudad.

LOS TEATROS

EL CISNE

Reposición de «El niño judío».

No hay materia lírica que no acometa, y siempre con acierto, en su deseo de alegrar los oídos de verano al público de su barriada, la excelente compañía que dirigen el ilustre y popular Pepe Moncayo y el graciosísimo Videgán.

Ahora, tras de dar a conocer divertidas piezas del género menor, la han empujado con las zarzuelas en dos actos, cuya interpretación les sale «bordada».

Una de ellas es «El niño judío», en la que resaltan las excelencias del conjunto de la agrupación y destacan personísimamente su talento y su arte el gran Moncayo y su compañero de dirección.

LA POLITICA FRANCESA

Se ha constituido un Gobierno de salud pública

Entre los nuevos ministros figuran cinco ex presidentes del Consejo.

PARIS 24 (comunicado de nuestro corresponsal).—La política francesa que ha tenido unos momentos de desmayo y desencajamiento, en el verdadero momento crítico, ha sabido elevarse para ofrecer en momentos de torzada situación un bloque que representa el nacionalismo francés en oposición abierta al extranjero.

El nuevo Gobierno francés, por la amplia y firme representación que contiene de los distintos partidos, es, sin duda, el destinado para la obra de resurgimiento financiero y restauración económica.

Poincaré ha formado el gran Ministerio de Unión Nacional, que representa dos fuerzas, dos ejes: uno político y otro financiero.

Sarraut representa al primero; Poincaré, al último.

Es necesario llegar a una estabilidad política, pues sin ella no podría llegarse a ninguna obra sólida, y el Gobierno actual es un paso hacia esa estabilización necesaria.

Quiénes componen el nuevo Gobierno.

PARIS 24.—El nuevo Gobierno ha quedado constituido así:

Presidencia del Consejo, Hacienda y Regiones liberadas, POINCARÉ.

Justicia y Alsacia-Lorena, BARTHOU.

Negocios Extranjeros, BRIAND.

Marina, LEYGUES.

Guerra, PAINLEVE.

Interior, ALBERT SARRAUT.

Instrucción pública, HERRIOT.

Colonias, PERRIER.

Comercio, BOKANOWSKI.

Agricultura, QUEVILLE.

Trabajos públicos, TARDIEU.

Pensiones, MARIN.

Trabajo, ANDRE FALLIERES.

Manifestaciones de Poincaré a los representantes de la Prensa.

PARIS 24.—El señor Poincaré, al ser felicitado por los representantes de la Prensa, ha hecho las siguientes declaraciones:

«Hemos querido formar un Gobierno de amplísima unión nacional, en el cual estuvieran representados todos los partidos, sin tener en cuenta, por decirlo así, lo que pudiera llamarse la «dosificación» de cada grupo.

Creo que hemos cumplido nuestra misión con la mayor elevación de miras posible.

Reuniré a mis colegas de Gobierno, y a las siete presentaré el nuevo Gobierno al señor Doumergue, pidiéndole al mismo tiempo que firme un decreto dando cuenta de la constitución del nuevo Ministerio, para ser publicado en el número de mañana del «Journal Officiel».

El Gobierno se presentará ante las Cámaras el próximo martes, e inmediatamente después depositará en las respectivas mesas sus proyectos financieros.»

Poincaré es aclamado por la muchedumbre.

PARIS 24.—Al salir el nuevo presidente del palacio presidencial, donde fué a comunicar al señor Doumergue la constitución del nuevo Gabinete, una multitud que esperaba su salida le hizo objeto de entusiastas aclamaciones, entonando por último la Marsellesa.

Se lamentan los radicales-socialistas.

PARIS 24.—El señor Cazals se ha lamentado, sin embargo, de que el ministerio de Trabajo no haya sido confiado a un radical-socialista.

La composición del nuevo Gabinete ha sido favorablemente acogida en el Senado.

El señor Herriot ha dirigido una carta al señor Cazals, en la cual, al hablar de su aceptación de la cartera de Instrucción pública, explica que no se creyó con derecho a entorpecer el intento de unión nacional, añadiendo:

«Tomo y guardo para mí solo toda la responsabilidad de mi actitud, y sigo siendo fiel en absoluto a mis convicciones.»

Dice el representante del nacionalismo italiano.

ROMA 24.—El señor Corradini, padre del nacionalismo italiano, escribe:

«Cualquier ministerio que se forme hoy en Francia, dadas las actuales condiciones parlamentarias, morirá en pocos días o en pocas semanas sin haber realizado ninguna labor.

No son los ministros los que caen en Francia; es el régimen.

El régimen parlamentario es falso, y no merece la pena de que se le discuta.»

Información americana

Visita oficial a un paquebote.

RIO JANEIRO 24.—El nuevo paquebote del «Lloyd Brasileiro», «Almirante Jacagny» ha sido visitado por el presidente de la República.

Después los concurrentes fueron observados con un espléndido almuerzo a bordo del buque.

Una vez terminada la ceremonia, éste partió con importantes muestrarios, destinados a la feria de Praga.—Agencia Americana.

Contribuyendo a un monumento.

BUENOS AIRES 24.—El Gobierno propondrá que se contribuya con 10.000 francos al monumento que se erigirá en París a la memoria del poeta José María de Heredia.—Agencia Americana.

Nuevo académico.

RIO JANEIRO 24.—La Academia Brasileira ha elegido miembro de la misma, por mayoría de votos, al señor Fernando Magalhães, que ocupará la vacante de don Domício Gama.—Agencia Americana.

Lo que vende el Brasil de café.

RIO JANEIRO 24.—Mercado de café: el tipo 4 se ha cotizado a 24.500 reis los 10 kilos.

Las ventas fueron de 25.000 sacos. En los «stocks» quedan 1.235.614 sacos.—Agencia Americana.

Intereses que pagará un ferrocarril venezolano.

CARACAS 24.—Después de cinco años de intervalo, el ferrocarril central de Venezuela pagará un interés superior al de años anteriores.

Política económica.

MEJICO 24.—La política de economías realizada por el presidente de la República, general Calles, producirá sus efectos desde el año próximo, cuyo presupuesto, según los datos semifinales que se conocen, se saldará con un superávit de varios millones de pesos.—Agencia Americana.

Supresión de cargos públicos.

SANTIAGO DE CHILE 24.—El Gobierno chileno, como medida de economías, proyecta la supresión de varios cargos públicos, especialmente en los servicios del ministerio de Negocios Extranjeros.

Dícese que la supresión afecta a los ministros de Chile en Panamá y Bogotá y a los cónsules generales en Montevideo, La Paz y Varsovia.—Agencia Americana.

El teatro Cervantes, adquirido en 2.100.000 pesos.

BUENOS AIRES 24.—Nuevamente ha sido vendido en pública subasta el teatro Cervantes, de esta capital, siendo adquirido por el Banco de la Nación en la cantidad de 2.100.000 pesos.

Interrupción de comunicaciones.

BUENOS AIRES 24.—Por haber quedado interrumpida la circulación en el ferrocarril trasandino, los viajeros y la correspondencia van a Chile por vía marítima.

La reparación de la vía de la cordillera requerirá por lo menos un mes.—Agencia Americana.

Celebración de un aniversario.

BUENOS AIRES 24.—La Escuela Militar Argentina ha celebrado el 58 aniversario de su fundación.—Agencia Americana.

Elecciones en la Cámara.

BUENOS AIRES 24.—La Cámara de los Diputados ha elegido presidente a don Miguel Sussini, primer vicepresidente, a don José Arce, y segundo vicepresidente, al señor González Iremain.—Agencia Americana.

Del mundo del cinema

Harold Lloyd, inventor de un nuevo tipo de automóvil.

Además de actor cómico, ahora resulta que Harold Lloyd es también inventor. Y su invento ha probado y sigue probando que merece el favor de millones de personas que lo han visto.

Se trata de un nuevo tipo de automóvil, del cual Mr. Lloyd es el inventor, el constructor y el único capaz de manejarlo.

Por lo menos esto queda plenamente probado al final de su película, «Casado y con suegra», en la cual nos lo presenta en «movimiento».

Si usted no se rie continuamente durante la exhibición de esta obra es que su «chusco de la risa» está descompuesto o, por lo menos, necesita aceite.

«Butterfly Six» es el nuevo tipo de automóvil, construido especialmente por el inocente Harold para sacar a su suegra a dar un paseo, le ocurren incidentes tan cómicos, que es imposible dejar de reírse por un momento. Tan seguro está de ello el conocido actor, que ha prometido regalar las piezas que le quedaran después del primer paseo al que resista sin reírse durante un minuto.

Hasta el presente nadie se ha presentado por el premio.

Y no se crea que este viaje es imaginario o que son efectos escénicos, amañados en la película. Los incidentes que

le ocurren en «Casado y con suegra» son copia exacta de lo que le ocurrió hace años en un viaje que dió a Big Bear Valley.

El automóvil que usaba, aunque no de su invención, le proporcionó tales incidentes, que decidió usarlos como argumento de una película. Mr. Lloyd afirma que si cada uno que da viajes largos en automóvil tomase nota de todos los «sucesos», se recogería material para impresionar las películas más cómicas que imaginarse puedan.

«Alas», una grandiosa película de la guerra aérea.

De acuerdo con las declaraciones de Jesse L. Lasky, director general de la producción de la Paramount, se espera que la película «Alas», una de las próximas producciones de Famous Players, será, sin duda alguna, la obra de más interés y originalidad de su género.

Se trata nada menos que de impresionar con riqueza de detalles las actividades de la guerra en el aire, y para hacerlo con toda propiedad, no se escatimarán gastos ni se perdonarán sacrificios.

Basándose en mi experiencia de quince años como productor de películas, creo sinceramente que «Alas» obtendrá un éxito tan rotundo como el de «La caravana del Oregón»—declaró Mr. Lasky a los periodistas al llegar a Hollywood en compañía de William Wellman, que es el director encargado de la producción.

Aún no se sabe el actor que caracterizará al protagonista de «Alas», sabiéndose únicamente que Clara Bow aparecerá como heroína; pero se cree que será escogido uno, cuya fama asegure un rotundo éxito.

Se espera que la producción de esta obra comenzará cuando el director, William Wellman, concluya de impresionar «La magia del amor», en cuya obra caracteriza la heroína femenina la conocida actriz Florence Vidor.

También se tiene entendido que el reparto será integrado por varios artistas que en la actualidad están impresionando las primeras escenas de «The Rough Riders» y las últimas de «Old Ironsides», la gran película histórica, que con tanta riqueza describe las luchas sostenidas por la Marina americana contra los piratas tripolitanos a principio del pasado siglo.

LOS TOROS

La oreja de oro para el diestro Martín Agüero.

A las siete y media de la tarde del viernes con asistencia del notario don José Valiente, se practicó en el local de la Asociación de la Prensa el escrutinio para otorgar la Oreja de Oro, cuyo resultado fué el siguiente:

Martín Agüero, 3.550 votos; Chicuelo, 494; Valencia II, 302; Villalta, 57.

Hubo cinco papeletas en blanco, y obtuvieron algunos votos varios diestros de los que no tomaron parte en la corrida.

El resultado del escrutinio ha sido el que se esperaba; la Oreja de Oro habrá de ser otorgada al diestro Martín Agüero. ¿Cómo iban a llegar las pasiones a tal extremo que en la votación hubiera salido derrotado el torero bilbaíno? ¿Qué mayor triunfo pudo alcanzar que éste? Después de cortar las orejas de los dos toros que mató, era lógica consecuencia que se le otorgase el supremo galardón: la Oreja de Oro. Precisamente a esto obedece el que muchos espectadores se hayan abstenido de votar, seguros del resultado. En este sentido han llegado muchas cartas a la Asociación de la Prensa de aficionados que dicen: «No votamos, porque el resultado está bien claro.»

Entre las papeletas depositadas en la urna hay algunas en las que se ponía de manifiesto el buen humor de los votantes y el entusiasmo que la fiesta nacional despierta. Al escrutinio, además de la Junta directiva, asistieron, invitados por el ilustre compañero y gran amigo el secretario de la Asociación de la Prensa Eduardo Palacios Valdés, todos los críticos taurinos de los diarios madrileños.

Corrida de toros en Alcira.

VALENCIA 24.—Con motivo de la feria de San Bernardo, y con un lleno imponente se ha celebrado la anunciada corrida de toros. Se lidiaron toros del duque de Veragua, que resultaron francamente malos.

Sánchez Mejía tuvo una gran tarde: corrió una oreja en cada uno de los toros que mató.

Algabeño, muy desafortunado, toreó distanciado de sus enemigos y escuchó serias protestas.

Chaves tuvo que entenderse con los toros más mansos y difíciles de la corrida; quedó regularmente en el primero y escuchó un aviso en el último.

Futuros astros.

El valiente matador de novillos Francisco Villagrán (Chicuelín), que tan clamoroso éxito obtuvo hace días en Villalba, debutará en una de las próximas corridas nocturnas que se celebren en nuestra plaza.

Al notable madrileño se le presenta una buena temporada, pues toreará el 5 en Leganés, el 16 en Tobarra con Alcalareño II, y está en tratos con las empresas de Valencia, Zaragoza, Bilbao y Barcelona.

Luis Díaz (Madrileño), matador de novillos de brillante porvenir, que obtuvo un resonante éxito el domingo último en la plaza de toros de Salamanca, se presentará en breve ante el público madrileño en una de las corridas diurnas que la nueva empresa subarrendataria de la plaza de toros de Madrid viene organizando.

Se encuentra en tratos también con varias empresas de plazas de toros importantes.

Deportes

CICLISMO

La vuelta a Asturias.

OVIEDO 23.—A las seis de la mañana ha sido dada la salida de los corredores que toman parte en esta interesantísima vuelta, tomando parte 25 corredores, no corriendo el madrileño Teimo García por hallarse enfermo.

La carrera, en sus primeros cien kilómetros, la ha hecho de modo admirable Castro, que fué en cabeza, alcanzándole Montero, pasado Oviedo, que tuvo que emplearse a fondo para conseguirlo; no obstante, entró con una diferencia de tres minutos solamente.

Esta etapa ha sido durísima toda ella por las enormes cuestras que han tenido que pasar, sobre todo la de Cabrinana, que es una de las más fuertes del país.

Clasificación de esta etapa.

GIJON 23.—El resultado de la segunda etapa de la Vuelta ciclista a Asturias fué el siguiente:

Primer lugar, Ricardo Montero (de Guipúzcoa), campeón de España, que hizo el recorrido en ocho horas y seis minutos; segundo lugar, Angel Castro (de Gijón), en ocho horas, nueve minutos y cuarenta segundos; tercero, Victoriano Otero (de Cantabria), en ocho horas y diez minutos; cuarto, Miguel Musiá (de Cataluña), en ocho horas, diez minutos y cincuenta y nueve segundos; quinto, Victor Rojo (de Gijón), en nueve horas, quince minutos y treinta y siete segundos.

Al pasar por los pueblos del tránsito fueron ovacionados. La carrera fué durísima.

Nueva victoria del Español en Buenos Aires.—La vuelta a Asturias.

BUENOS AIRES 23.—Ayer jugaron en esta capital un encuentro los equipos Real Club D. Español, de Barcelona, y el B. Peluayo, reforzado con jugadores de distintos Clubs, componiendo un once fortísimo.

La victoria la consiguió el Español por uno a cero, hecho en el segundo tiempo, transcurriendo el resto del encuentro sin más alteración en el tanteo.

El partido resultó muy fuerte, jugando los españoles todos con mucho deseo y codicia; fué presenciado por un gentío inmenso, que ovacionó insistentemente a los jugadores españoles.

Mañana, sábado, día 24, jugarán la revancha contra el equipo de la Liga Rosarina, que los venció por tres a cero, existiendo enorme expectación por presenciar este encuentro; asistirá el Presidente de la República.

El elemento español está pendiente de este encuentro.

El Peñarol no se conforma con la derrota.

MONTEVIDEO 23.—Los directivos del C. Peñarol, de esta capital, no conformes con la derrota sufrida por su equipo al enfrentarse con las huestes que acudilla Brú y Zamora, han pedido a éstos la revancha, disponiéndose a jugar en el terreno que el Español elija, bien en Montevideo o Buenos Aires, haciendo extensiva la petición a la Delegación del Español en Barcelona.

Funeral en sufragio de la marquesa de Perinat

En la parroquia de San Sebastián se celebró ayer mañana el funeral en sufragio por el alma de la respetable señora doña Carmen Terry y Dorticós, marquesa de Perinat.

Con las personas de la familia asistieron otras muchas de la sociedad madrileña, presidiendo el duelo el director espiritual de la finada, padre Federico Curleses; don Leopoldo Matos y el señor López Roberts.

Al terminar el acto religioso, la familia recibió nuevas manifestaciones de pésame.

Ha sido abierto el testamento de la marquesa de Perinat, que deja, como es sabido, un importante caudal.

Según se dice, nombra herederos universales a sus nietos y deja muchas mandas y legados.

Los aceites españoles en Cuba

La Cámara Oficial Española de Cuba ha comunicado la siguiente importante nota:

«La Dirección de Sanidad de la isla de Cuba ha dado un decreto por el cual se prohíbe la venta en Cuba de aceites que contengan mayor grado de acidez que permiten las Ordenanzas en los propios países de origen; y como en España el grado de acidez que está autorizado para los aceites de oliva, una vez puestos a la venta para el consumo, es del 5 por 100, tampoco se permitirá en Cuba que los aceites importados de España tengan grado superior al mencionado, y serán decomisados por la Sanidad si contravinieren lo aquí dispuesto.

Para no perjudicar a los comerciantes de Cuba que tengan existencias de aceites españoles, se ha dado un plazo que expira el día 31 de agosto próximo.

En esta fecha comenzará a regir el decreto sobre el 5 por 100 de acidez que se permitirá a los aceites procedentes de España.

Conviene llamar la atención de los exportadores de aceite español sobre el siguiente particular:

La excesiva demanda de aceite español por los mercados extranjeros, ha hecho que en determinados momentos no hubiera existencias bastantes en poder

de los fabricantes para abtecer el consumo, y obtuvieron un Real decreto para la libre importación de aceites de otras procedencias europeas que no pagaban derechos aduanales y eran después exportados a América como aceites de origen español.

A las veces estos aceites han llegado a los mercados de América con mayor grado de acidez que el que se permite en España para los productos de procedencia nacional.

Deben, por tanto, velar los exportadores porque, ya que llevan estos aceites, marcas españolas, traigan las mismas condiciones de los aceites de nuestros países, pues de otra manera serán decomisados en este mercado y vendrá en perjuicio de la fama que el aceite español tiene, con justa razón, adquirida en estos mercados de América.»

La feria de Valencia

VALENCIA 24.—Sigue en aumento la animación de la feria de julio.

De la provincia acuden diariamente millares de forasteros, los que hacen elogios del programa que viene desarrollándose este año, que supera en gusto artístico y originalidad a pasados años.

El nuevo pabellón municipal presenta un bello aspecto.

Los artistas valencianos que han puesto en él su inspiración merecen el elogio de propios y extraños.

Anoche, después de las nueve de la noche, han desembarcado la mayoría de los turistas italianos que han llegado procedentes de Almería.

Estarán aquí hasta el sábado, siguiendo para Barcelona.

Fueron saludados por un teniente de alcalde y el cónsul de Italia.

En coches y automóviles recorrieron la ciudad. Estuvieron en la función teatral de la plaza de toros, y muchos pasearon por la feria, admirando las espléndidas y originales iluminaciones.

Mañana les obsequiará el Ayuntamiento con un refrigerio en los Viveros.

VALENCIA 24.—Ha llegado el insigne escultor don Mariano Benlliure, que confirió con el alcalde acerca de la forma de ultimar el decorado de la fachada de la Casa de la Ciudad.

Un pueblo arrastrado por el Danubio

PARIS 24.—Comunican de Belgrado a la «Chicago Tribune», que el caudaloso río Danubio se ha desbordado, y su masa de agua ha roto un dique que protegía al pueblo de Rugova, el cual quedó sumergido en pocos momentos.

Se calcula que murieron en la catástrofe más de cien personas.

PARA SALVAR EL FRANCO

Cuatro millones de suscripciones voluntarias en la República a geníva

Las suscripciones voluntarias en este país para el alza del franco está desarrollándose con el mayor entusiasmo, como lo demuestra el número que existe ya de cuatro millones.

Hay verdadera demanda y diligencia para la suscripción, y algunos, como M. Georges Priot, se ha suscrito por valor de diez mil francos.

Una casera que se s' i da por no encontrar alojamient!

Unos paseantes han descubierto en el Odet, durante las horas de marea baja, el cadáver de María Luisa Casión, viuda de Guirrice, de cuarenta y dos años, casera en Penhars.

Antes de poner su proyecto en ejecución, madame Guirrice retiró de la Caja de Ahorros 5.000 francos que tenía depositados, de los cuales quemó 4.000, y bebiéndose media botella de licor, se arrojó al río.

Según documentos que se han podido encontrar, esta excepcional casera tomó tan funesta determinación viendo que no podía encontrar domicilio para su residencia.

¿Cuándo llegará la hora de que disfrutemos en España de estos honorables casos!

lustre periodista portugués en Madrid

Se encuentra en Madrid el ilustre periodista portugués, redactor-jefe del «Diario de Noticias», de Lisboa, don José Samento.

Ayer visitó la casa de nuestro querido colega «A B C», acompañado del embajador de Portugal en Madrid, señor Mello Barreto.

Descamos que al señor Samento le sea muy grata su permanencia en Madrid.

Del Extranjero

RIGA 23.—La Universidad comunista de Moscú, en la que se preparan propagandistas de distintos países, ha aprobado a 200 estudiantes, entre los que se encuentran finlandeses, judíos, lituanos, polacos, rusos, alemanes y rumanos.

El puerto de Buenaventura.

BOGOTA 23.—El Gobierno colombiano ha presupuestado 1.600.000 dólares para construir, en el puerto, una nueva grúa de descargue y numerosos diques de extensa longitud, capaces para atracar seis buques. También se pretende hacer dragar el río Magdalena, entre Barranquilla y Girardot, para mejorar la navegación hidrográfica.

Estadística de fincas urbanas en Cuba.

LA HABANA 23.—El total de fincas urbanas en la provincia de La Habana, sin contar los Municipios que aún no han remitido los datos, es de 154.932, con un valor de 580.987.042 pesos, que producen una renta de 59.084.164 pesos, y pagan al Municipio 5.133.863 pesos.

Después de La Habana, capital de la República, que tiene 43.646 fincas urbanas, siguen las capitales de provincia Santiago de Cuba con 10.220, Camagüey con 9.090, Matanzas con 6.995 y Santa Clara con 4.026.

Después de las capitales de provincia, la población que más fincas tiene es Cienfuegos con 8.491, es decir, más que Matanzas y el doble que su capital, Santa Clara, y luego sigue Marianao con 5.569.

Poseen más de 2.000 fincas San Antonio de los Baños, Guines, Trinidad, Ciego de Avila, Gibara y Holguín.

Construcción de un ferrocarril eléctrico.

RIGA 23.—En Bakú ha tenido lugar la inauguración de una nueva línea eléctrica, la primera que se construye en este territorio. Está encaminada a unir la ciudad de Bakú con la clegión de los pozos petrolíferos.

El Papa y el clero de la Alsacia y Lorena.

ROMA 23.—Según el «Secolo», la Santa Sede, de quien se había solicitado que intercediera con el clero de la Alsacia y la Lorena para pedirle que se mantega fuera de la política, ha declinado la solicitud.

Sobre la huelga inglesa.

LONDRES 23.—Los efectos de la huelga carbonera se extienden por todas partes. Las importaciones de combustibles del extranjero, lejos de calmar ha aumentado la inquietud entre los agentes de la industria carbonera.

De todas partes llegan remesas de carbón extranjero. Los Estados Unidos han prometido más de 100.000 toneladas, de las que ya han enviado el primer cargamento.

Va intensificándose la inquietud a medida que se acude a los auxilios del extranjero.

El Japón no tendrá que recurrir a la importación siderúrgica.

TOKIO 23.—La industria siderúrgica japonesa no tendrá necesidad, dentro de algunos años, de recurrir al extranjero para adquirir las primeras materias que necesita. Existe en la prefectura de Iwate un yacimiento de hierro de un tonelaje incalculable. Un ingeniero ha declarado que dentro de veinte años se hallará el Japón en condiciones de exportar hierro al mundo entero.

Las medidas excepcionales en Bélgica.

BRUSELAS 23.—El «Journal Officiel», belga, ha publicado las primeras medidas adoptadas por el rey en virtud de los poderes que le han sido conferidos por el Parlamento.

Se refieren a la reglamentación de la exportación y de la importación de los cereales panificables y harinosos a la generalización del consumo del pan moreno, y por fin, al control de la Prensa.

Este último dice, entre otras cosas: «El que propale, consciente y voluntariamente, cualquier aviso o información susceptible de quebrantar el crédito del Estado será castigado con una pena de tres meses a dos años de presidio y con una multa de 500 a 10.000 francos.»

Se está estudiando también la imposición de una tasa a los extranjeros. Estos verán en el porvenir gravadas sus cuentas de hotel con un impuesto especial.

Junta Provincial de Sanidad

Bajo la presidencia del gobernador civil, señor Sempurn, ha celebrado sesión reglamentaria la Junta provincial de Sanidad.

Entre otros asuntos, se acordó aprobar el proyecto presentado por el arquitecto don Ricardo Macarrón, para la construcción de un Dispensario Antivenéreo en la calle de Sandoval, 5, y anunciar el concurso para la adjudicación de las obras. Asimismo, y a propuesta del gobernador presidente, la Junta acordó por unanimidad dar a este dispensario el nombre del general Martínez Anido.

L'ajunt adedicó especial atención al estudio sanitario del abastecimiento de aguas a Madrid, acordando dirigirse al Canal de Isabel II para que la estación de Torrelaguna funcione normalmente; y a la Higuera Santillana, concediéndola el plazo de un mes para presentar un proyecto sobre la depuración de sus aguas.

La Junta acordó también elevar a la superioridad una nueva moción, rogando la mayor rapidez posible en la solución del problema de abastecimiento de aguas a la corte, cuya escasez repercute en el estado sanitario general.

En relación con este mismo importante asunto, el gobernador civil ha comunicado instrucciones a los alcaldes de Carabanchel, Vallecas y Chamartín de la Rosa.

Información política

Con el jefe del Gobierno despacharon; el oficial mayor de la Presidencia y el jefe de la Secretaría auxiliar. Entre otras visitas recibió las del alcalde de Valencia y el general Carsi.

El ministro accidental de Marina, general Carranza, recibió las visitas de los vicealmirantes José de la Herranz y Julio Pérez de Elosa, capitán de navío Francisco de Rosas, que fué a despedirse por marchar a ocupar su nuevo cargo de comandante de Marina de Caracas, y don Juan Fernández Arana.

Llegada del aviador Gallarza.
Procedente de Soria llegó el sábado a Madrid el capitán aviador señor Gallarza, quien se entrevistó con el general Primo de Rivera.

Distribución de fondos del retiro obrero.
El presidente del Instituto Nacional de Previsión, general Marvá, con motivo del primer quinquenio del régimen del retiro obrero, ha visitado al ministro de Trabajo para darle cuenta de las cifras de dicho régimen.

Las aplicaciones en el retiro obrero llegan a 2.135.881 pesetas con 20 cajas coladoras.
Hasta la fecha se han dedicado 14.858.324 pesetas a construcción de edificios, pesetas 15.424.534,57 a viviendas económicas y pesetas 7.754.204,03 a otros fines de cooperación y cultura popular.

La Biblioteca de América.
El director general de Enseñanzas Superior y Secundaria, señor González Oliveros, ha sido designado para que en representación del ministro de Instrucción pública presida la inauguración de la Biblioteca de América, en Santiago de Compostela (La Coruña), acompañándole el jefe de la Secretaría auxiliar, don Jerónimo Paunero, funcionario de este ministerio.

Detenidos, puestos en libertad.
El Consejo Supremo de Guerra y Marina, a propuesta del juez, señor Valcárcel, ha acordado la libertad definitiva de dos procesados y la provisional de otros varios, en la causa que instruye dicho juez.

LA SITUACION DEL DESARME ALEMAN

LONDRES 24.—Las notas de la Comisión del control al Gobierno del Reich han tenido repercusión en la Cámara de los Comunes.

En efecto, un diputado liberal ha preguntado al ministro de Asuntos Extranjeros, señor Chamberlain, si la situación del desarme de Alemania es satisfactoria. El ministro de Asuntos Extranjeros contestó: «Lamento decir que no lo es.»

HIJO DE Villasante y Compañía
OPTICOS
VICTORIO, 19.—TELÉFONO 1050.—MADRID

Telegramas de provincias

Abandona a su esposa, que tiene ciento tres años.

MALAGA 24.—Ha ingresado en el Asilo de ancianos una señora de ciento tres años de edad, llamada Isabel Sánchez Macías, cuyo esposo, Antonio Navarro Ramos, de ochenta y tres, desahogó al llegar a esta ciudad, llevándose el dinero que el matrimonio había reunido con la venta de algunas fincas que poseían en el pueblo de Nerja.

El ministro de Relaciones Extranjeras de Uruguay, en Vigo.

VIGO 24.—A bordo del trasatlántico inglés «Andes» estuvo en este puerto el doctor Juan Carlos Blanco, ministro de Relaciones Extranjeras del Uruguay.

Al «Andes» subieron para saludarle el general gobernador de la plaza, el alcalde, señor Espino, en nombre del ministro de Estado y otras personalidades.

El doctor Blanco continúa su viaje hasta Francia, donde se dirige para descansar durante los tres meses de permisión que le ha concedido su Gobierno.

Muerte del conde de Lavern.

BARCELONA 24.—Ha fallecido don Pedro G. Maristany, conde de Lavern. Era una de las personalidades más populares y simpáticas de Barcelona.

Nació el 12 de enero de 1863, en Masnou.

Al dimitir el cargo de presidente del Ateneo don Pedro Rahola, el conde de Lavern ocupó accidentalmente la presidencia.

Era ingeniero químico. Había sido diputado a Cortes y senador del Reino, y pertenecía al partido

liberal que acudilla el conde de Romanones, aunque con marcadas tendencias regionalistas.

Su muerte ha producido general sentimiento.

El cadáver del conde de Lavern será trasladado a Masnou, para ser enterrado en el panteón de familia, construido por el escultor señor Llimona.

Las sardinas baratas.

EL FERROL 24.—Entre los pescadores de la ría de Arés reina extraordinario júbilo porque se han presentado varios bancos de sardinas nutridísimas, como no se recuerda desde hace muchos años.

Tanta abundancia hay de este pescado que las sardinas, que venían vendiéndose a dos pesetas la docena, han bajado al insignificante precio de 20 céntimos la docena.

El calor en Sevilla.

SEVILLA 24.—En la plaza de los Terceros el vendedor de periódicos Isidoro González Martínez se sintió repentinamente enfermo, y en la Casa de Socorro, a donde fué conducido, murió, según el dictamen médico, a causa de una fuerte insolación.

Hoy ha marcado el termómetro 51 grados al sol y 40 a la sombra.

Vidal y Planas.

BILBAO 24.—Llegó, procedente del penal de Santoña, el escritor Alfonso Vidal y Planas.

Hoy saldrá para Barcelona, donde cumplirá el destierro por el que se le ha conmutado la condena que sufría.

El concurso anual de puesta

Se nos ruega la inserción de la siguiente nota:

«La Asociación general de Ganaderos ha organizado un concurso anual de puesta para lotes de razas de gallinas nacionales y extranjeras, que comenzará el 16 de octubre de 1926 y terminará el 15 de octubre de 1927.

La Corporación quiere proseguir la obra de fomento avícola iniciada en anteriores certámenes y cooperar a la mejora de las razas avícolas, seleccionándolas por la prueba.

No cree la Asociación general de Ganaderos que sea éste el momento de hacer resaltar la importancia de esta riqueza, pues todo el mundo se da cuenta de lo que la misma representa.

España produce mucho, pero todavía importa huevos por más de 40 millones de pesetas.

Los avicultores españoles seguramente cooperarán a esta obra inscribiendo lotes para tan interesante concurso.

Se celebrará en el local de concursos de la Real Casa de Campo.

La Corporación facilitará programas y antecedentes a quienes lo soliciten.»

Por la infancia

En Madrid, a 19 de julio de 1926, reunidos en el domicilio de la inspectora de Primera enseñanza doña María Quintana los señores que constituyen el Jurado nombrado por la Federación Ibérica de Sociedades Protectoras de Animales y Plantas (Sección de Madrid) para decidir el concurso extraordinario, Sección D, abierto por la misma en 22 de junio último, abierta que fué la sesión y designados presidente doña Isabel de Palencia, se acordó por unanimidad, después de examinados detenidamente los trabajos presentados, adjudicar los premios en la forma siguiente:

1. De 100 pesetas, al niño Manuel Plaza, de catorce años, de la Escuela de San José, Bravo Murillo, 106, Madrid.
 2. De 60 pesetas, a la niña Amparo Prieto Sánchez, de diez años, de la escuela municipal de Torrejón de Ardoz.
 3. De 40 pesetas, al niño Fernando Navas Alonso, de trece años, de la escuela nacional de niños número 1, de San Lorenzo del Escorial.
 4. De 10 pesetas, al niño Jesús Fernández Pleyan, de once años, de la escuela unitaria número 25 B, de Madrid.
 5. De 10 pesetas, a la niña Victoria Martín Fernández, de trece años, de la escuela nacional de niñas número 13, de Madrid.
 6. De 10 pesetas, al niño José Santa Ila, de trece años, de la escuela de San José, Bravo Murillo, 106, Madrid.
 7. De 10 pesetas, al niño Zacarías Pérez Martín, de trece años, de la escuela nacional de niños, número 1, Villa del Prado.
 8. De 10 pesetas, al niño Salvador Robleño Arroyo, de doce años, de la escuela nacional de niños, de Brunete.
 9. De 10 pesetas, al niño Vicente García Osorio, de trece años, del Grupo Escolar Príncipe de Asturias, ronda de Toledo.
 10. De 10 pesetas, a la niña Olimpia Barajas Martín, de doce años.
 11. De 10 pesetas, a la niña Dolores Pomis Manera, de trece años, de la escuela Práctica de la Normal de Maestras, Madrid.
 12. De 10 pesetas, a la niña Elisa Ruiz y Gil de Avelle, de trece años, de la Escuela Práctica de la Normal de Maestras, Madrid.
 13. De 10 pesetas, al niño Ramón Segura Ortiz, de doce años, de la escuela de Navacerrada.
- El Jurado desea hacer constar que los trabajos premiados en los tres últimos lugares están tan bien escritos, que son merecedores de los primeros premios, cosa que no podemos conceder, por haberse limitado a contestar a una sola pregunta de las tres reglamentarias.

NOTICIAS

El Jurado nombrado por la Federación Ibérica de Sociedades Protectoras de Animales y Plantas ha decidido en el concurso extraordinario abierto por esta Sociedad, concediendo el primer premio, de 100 pesetas, al niño Manuel Plaza, de la escuela de San José. Otorgó otros 12 premios más por valor de 300 pesetas.

Los premiados son todos los niños de diez a trece años de edad, de diversas escuelas.

En breve contraerán matrimonio la bella señorita María Teresa Piqué y Trinxet y el capitán de Infantería don Pedro Mercader y Bofill, sobrino del conde de Belloch.

Ha dado a luz con felicidad un niño, que hace el tercero de sus hijos, la señora de Gil de Biechura, don Luis, nacida Alba Delibes.

Han contraído matrimonio la señorita Concepción Zabala y el teniente aviador don Fernando Villalba, apadrinándoles la madre de ella y el padre de él.

El Centro Gallego de la Habana va a construir un nuevo Sanatorio

LA HABANA 24.—El Centro Gallego de la Habana va a construir un nuevo Sanatorio o Quinta, como aquí se denomina.

«Vendos algunos obstáculos y especialmente la adquisición de los terrenos, en las afueras de la Habana, en un sitio alto y fresco, donde no se oír más ruido que el que hagan los enfermos y el ajeteo común de un sanatorio, se levantará un moderno conjunto de edificios que responderá al nombre de Sanatorio Modelo Galicia.

La actividad desplegada por la dirección de la poderosa Sociedad gallega a fin de dotar a sus asociados de una Quinta que respondiese mejor a las necesidades de ellos, en lugar de la actual, bastante defectuosa por cierto, ha tenido un feliz término, y pronto el Centro mencionado comenzará las obras dichas.

Material modernísimo, más higiene y mejor atención, tanto en lo moral como en lo material, caracterizarán el sistema médico y sanitario implantado en buena hora por el Centro Gallego.

Para la construcción de dicho Sanatorio se están haciendo las diligencias a fin de que Palacios, nuestro gran arquitecto, sea quien se encargue de toda la obra, y esos son los deseos de la dirección del Centro, al menos por ahora.

Con tal motivo hay verdadero júbilo entre los asociados gallegos.

Se va normalizando la situación minera

LONDRES 24.—Según la Federación Nacional de Fabricantes de hierro y acero, la producción siderúrgica en la Gran Bretaña durante el pasado mes de junio fué de 41.800 toneladas de fundición y 32.800 de acero, contra 510.700 y 385.400, respectivamente, durante el mismo mes del año anterior.

Esta importante baja en la producción es debida evidentemente a la huelga carbonera.

Al principio de la huelga había 11 altos hornos en actividad, que han quedado reducidos actualmente a 11.

Sucesos

Accidente del trabajo.
Cuando se hallaba trabajando en una litografía establecida en la plaza del Biombo, y en el momento en que se encontraba cortando papel, el obrero Francisco Serrano Hernández, de diez y seis años, se le vino encima una estantería que contenía cajas, resmas de papel y otras cosas, pillándole debajo.

Trasladado por sus compañeros a la Casa de Socorro, se le apreció una gran hemorragia interna, conmoción visceral y cerebral y otras lesiones de carácter gravísimo.

Después de efectuada la primera cura, fué trasladado al Hospital de la Princesa.

Al intentar robar.
En la calle de Espoz y Mina, números 4 y 6, y en el momento en que se disponía a robar en el domicilio de don Salvador Siguero, la Policía detuvo a un individuo llamado Santiago Fernández Robledo, conocido maleante.

Niña con quemaduras.
Sufré quemaduras de importancia la niña de dos años, Josefina Hernández Estévez, domiciliada en la calle de Bravo Murillo, número 14, producidas por el contenido de una taza que la dejaron caer encima, inadvertidamente.

Un robo.
En el bar San Miguel, sito en la calle del General Ricardo, número 22, han penetrado esta mañana unos ladrones por un balcón que da encima de la tertulia.

Una vez en la tienda forzaron un «bureau» y la caja registradora, apoderándose de 2.500 pesetas, según el dueño, Angel García Benito. Después de cometido el robo descendieron por una ventana, dándose a la huida.

Se sospecha de unos individuos que estuvieron la pasada noche en el establecimiento

Intoxicados con polvos insecticidas.
Hipólito Ollas López, de treinta y tres años, que posee una tienda de vinos en la calle de la Unión, número 22, echó polvos insecticidas con objeto de matar los molestos insectos, pero las emanaciones del insecticida eran de tal fuerza, que Hipólito, en unión de su sirviente Modesto Martín Martín, de diez y ocho años, tuvieron que ser asistidos en la Casa de Socorro de una intoxicación de pronóstico reservado.

Conato de incendio.
En la calle de Trafalgar, número 21, se ha producido un incendio a consecuencia de haberse inflamado un hornillo de gasolina, prendiéndose los enseres de la cocina de dicha casa.

Las pérdidas se valoran en unas 250 pesetas, no habiendo desgracias personales.

Ultimos telegramas

Comentarios pesimistas alemanes.
BERLIN 24.—La «Deutsche Allgemeine Zeitung», ocupándose de la situación financiera francesa, escribe:

«La repugnancia mostrada por Francia para aceptar las cadenas de oro con que se la quiere cargar es un rasgo político muy notable, precisamente en lo referente a Alemania. ¿Podrá Francia permitirse, en su situación actual, el lujo de la arrogancia ante el oro americano? Es una pregunta a la que hay que contestar negativamente. El hundimiento financiero ha hecho ya en Francia tales estragos, que un saneamiento por el trabajo interior no será posible aunque la Cámara consiga unirse para aplicar métodos financieros vastos y positivos.»

La reforma del calendario.
GINEBRA 24.—La Comisión de Comunicaciones y de Tránsito de la Sociedad de las Naciones, después de haber estudiado los trabajos del Comité especial encargado de la reforma del calendario, ha comprobado que la estabilidad de la fiesta de Pascuas no ha provocado ninguna objeción de principio por parte de las altas autoridades religiosas, de quien depende el arreglo de la cuestión, y que en los centros civiles no se había formulado ningún inconveniente.

La Comisión ha acordado llamar la atención de la Asamblea sobre este aspecto del problema, así como que emita su deseo para el arreglo próximo de la cuestión de la estabilización de la fiesta de Pascuas por las autoridades competentes.

Los espiritistas invocan a Jeremías.
LONDRES 24.—Los miembros de una Sociedad londinense de espiritismo se proponen marchar a Egipto en el mes de octubre próximo para entregarse a una serie de experiencias sensacionales.

Las sesiones se celebrarán en la «Cámara del rey», en el interior de la gran pirámide de Cheops, y se desarrollarán en la más completa oscuridad.

El fin que se proponen es establecer, mediante testimonio de las personalidades de la época, si, como ciertos sabios aseguran, las pirámides han sido construidas según un plan definido, y si sus proporciones, su orientación, etc., se fijaron según los conocimientos matemáticos, geográficos y astronómicos que poseían los antiguos egipcios.

Los espiritistas ingleses se proponen, además, trasladarse al lugar en que, según las escrituras, fué lapidado el profeta Jeremías, y allí procurar entrar en comunicación con su «espíritu».

Dos aviadores muertos.
ANGULEMA 24.—Un avión que había salido de Pau para realizar la vuelta a Francia, ha caído cerca del pueblo de Cellefrouin, causando la muerte de los dos aviadores militares que conducía.

Exposición internacional de inventos.
LONDRES 24.—Se anuncia que el Instituto de Patentes ha organizado para el mes de octubre próximo la segunda Exposición internacional de inventos, que se celebrará en el Central Hall de Westminster del día 13 al 23.

La locura en Inglaterra.
LONDRES 24.—Afirmen los médicos del departamento de Salud e Higiene que la locura es un mal que aumenta en Inglaterra de día en día después de la guerra.

Según los datos que aparecen en la Memoria, en 1920 sólo existían en los asilos 15.000 hospitalizados; hoy hay 17.000, y además, 22.000 personas en observación.

Anuncio curioso.
LONDRES 24.—En los periódicos de estos últimos días se ha publicado el anuncio siguiente:

«El señor Law, ex miembro del Parlamento, busca trabajo como obrero hilador.»

El señor Law fué elegido diputado laborista por Bolton en 1923, y derrotado en las elecciones del año siguiente. Desde dicha fecha no le ha sido posible encontrar trabajo.

Cuenta en la actualidad cincuenta y cuatro años.

El Parlamento, en Italia, próximo a su muerte, según los fascistas.

ROMA 24.—Según los fascistas, las frecuentes crisis francesas son una prueba más de que el sistema parlamentario se desmorona en todo el mundo, y que su sustitución por otro método más o menos basado en las reglas fascistas es sólo cuestión de tiempo.

El señor Corradini, padre del nacionalismo italiano, escribe:

«Cualquier Ministerio que se forme hoy en Francia, dadas las actuales condiciones parlamentarias, morirá en pocos días o en pocas semanas sin haber realizado ninguna labor. No son los ministros los que caen en Francia; es el régimen. El régimen parlamentario es falso y no merece la pena de que se le discuta.»

Al condenar de este modo el sistema representativo, el señor Corradini reconoce que su agonía se prolongará más en Inglaterra que en ningún otro país, y añade que para encontrar el sistema que le sustituya, cada nación seguirá sus propias inclinaciones y necesidades.

Un proyecto neoyorquino.
NUEVA YORK 24.—El presidente de la Bolsa del Algodón ha propuesto un plan que tiende a hacer de Nueva York uno de los principales puertos algodoneros de los Estados Unidos.

Si los miembros de la Bolsa aprueban el proyecto, se firmará un contrato con la Administración del ferrocarril «Terminal», que puede en la actualidad transportar 60.000 balas de algodón.

El ensanche de los depósitos, que se agrandarían de manera que pudieran contener 200.000 balas desde el día 1 de octubre próximo, y la organización de nuevas facilidades de centralización y de transporte, costarán unos 25 millones de dólares.

Espectáculos para hoy

NOVEDADES.—A las siete y tres cuartos, El paraíso perdido. A las diez y media, El paraíso perdido y Las nerviosas.

FUENCARRAL.—Compañía de Pedro Barreto.—A las seis y media, Zaragüeta, y ¡Abrame, sereno!

A las diez y media, El padrón municipal (reestreno) y El capricho de Lulú (estreno).

EL CISNE.—A las siete, Alma de Dios y El barbero de Sevilla.

A las diez y tres cuartos, El húsar de la guardia y La Chicharra.

PARDINAS.—Compañía Ballester.—A las siete, La bejarana (última representación).

A las diez y tres cuartos, La calesera.

PAVON.—Gran compañía de revistas Hispanas Maravillas Giris.—A las once, éxito extraordinario, Gran Camaleón Espectacle. Veinte sensacionales cuadros de revista. Éxito enorme del cuadro andaluz Granada, 40 personas: flamencos, guitarristas y bailarones. Grandioso éxito del famoso cantador José Cepero, acompañado por Pepe, el de Badajoz, Butaca, una peseta.

ROMEA. A las siete y a las diez y tres cuartos, Esteso, Moreno, Carmen Vargas, Julia Oliver. Precios populares.

CINE IDEAL.—A las seis y a las diez y media, todos los días estrenos, Tancredo, licorista; Un partido de «rugby» (por la «troupe» infantil yanqui). El botín de los piratas (tercera y cuarta jornadas, por Perla Blanca). Programa de estrenos, entre ellos la quinta jornada de El botín de los piratas (por Perla Blanca).

CINEMA X (Noviciado).—A las seis y a las diez, programa de estrenos, entre los que figuran de Viena a Madagascar (complet, dos jornadas).

ROYALTY.—A las seis y media y a las diez y media, Tomásín, por un millón (por Larry Semón). Présteme su marido, El león de Mongolia (por Mosjonkine y Natalia Lizanok).

REAL CINEMA (salón y terraza). A las seis, a las diez y cuarto y a las diez y media, Miscelánea Pathé, El ayuda de cámara, Tancredo, sberif; La princesita del jamón.

MONUMENTAL CINEMA.—A las seis y a las diez, Actualidades Gaumont, La casa de los duendes, El hombre del desierto, Tomásín, peluquero; El fin del mundo.

CINEMA GOYA.—A las seis y a las diez y media (jardín), Cambio completo de programa.

CINEMA ARGUELLES.—Temperatura deliciosa, grandes estrenos.—A las seis y tres cuartos y a las diez y media, Las piladoras milagrosas, Présteme su marido (Doris Kenyon), La luz del cariño (Tom Mix), Charlot, presidario (gran risa).

CINE MADRID.—A las seis y media y a las diez y media, Noticiario Fox, El escenario de la vida, Los ángeles del hogar. Rebaja de precios; temperatura de verano.

JARDINES DEL BUEN RETIRO.—A las diez y media, siete atracciones. Gran éxito de Elenita España, Nati Morales, Niña de Linares, Frivolidad, Maruja Fontalba, The Rubiáns y La Yankee.

Hoy, Pepe Medina.

Para tubo digestivo, diabetes, y evitar infecciones gastrointestinales (tifoides), bebed siempre
Agu de Borines
Verdadera reina de las de mesa
Talleres gráficos «AMBOS MUNI. OS.»
Tamayo, 7.—MADRID

Bolsa Urbana de Madrid

Fundada el año 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Magdalena, 21, entresuelo :: :: Teléfono 36-86 M.

Horas de once a una y de cuatro a seis.

La sangre viciada Origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical)

Cura el artritis, gota, reuma

Sr. D. Juan Garcia Revenga.
Madrid

Muy señor mío: Vengo usando hace próximamente dos años su excelente específico «Solución iodurada-arsenical», insustituible para mí por ningún otro, pues no solamente no me proporcionan alivio como el suyo, sino que me dañan el estómago, cosa que no me ocurre con su preparado. Le ruego encarecidamente me remita una caja de una docena de botellas.

De usted atento a. s.,
Francisco Rula

Valencia-Caja de Recluta.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos.

Zambrana, Puerta de Moros, 5; Gayoso, Arenal, 2, y farmacias

Camas doradas

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (frente a Carretas)

Fábrica, Segovia, 29. Telf. 42-95 M.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. — MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años. — Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios. — Descuentos y préstamos sobre valores. — Emisión de cédulas hipotecarias. — Letras sobre España y Extranjero. — Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. — Depósitos de efectos y alhajas.

ELECTRICIDAD

RADIO-TELEFONIA

Artículos KODAK

— Lámparas filamento metálico de todas marcas —
Aparatos, Brazos, Tulipas. Precios sin competencia.
— PANTALLAS de Seda. Gran surtido —

Casa R. ROMERO. — Fuencarral, núm. 68

Teléfono 15-99 M.

“Señoras”

La prodigiosa

Tintura Ossyris

Se curará vuestra enfermedad de la matriz, evita el aborto y reduce el período a sus proporciones normales. — Sus efectos son admirables.

ZAMBRANA — Puerta de Moros, 5
Farmacia
MADRID

¿Es usted bilioso? ¿Sufrir usted maecos?

Use diariamente las

Pildoras Zambrana

50 céntimos caja en todas las farmacias.

Depósito Central

Farmacia de la Viuda de Zambrana

Puerta de Moros, 5. — MADRID

TELEFONO 43-43 M.

Para jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

NO DÉ V. MÁS VUELTAS A SU CABEZA

EL MEJOR DENTIFRICO DEL MUNDO Y PREFERIDO POR LAS PERSONAS DE CUSTO ES EL



LICOR DEL POLO

MEDIO SIGLO DE EXITO

ESPAÑOLES NO DEJARSE SORPRENDER POR DENTIFRICOS EXTRANJEROS



TELEFONO 44-M

LEA USTED LA OPINION

Diario independiente de la tarde

Precios de suscripción:

Madrid y provincias, DOS pesetas al mes. — Extranjero, NUEVE pesetas al trimestre.

Redacción y Administración: MAGDALENA, 21.